



# Inicia la construcción de la **PLANTA DE PROCESOS DE PRODUCTOS CÁRNICOS**



**REPÚBLICA DE PANAMÁ**  
— GOBIERNO NACIONAL —

**MINISTERIO DE  
DESARROLLO AGROPECUARIO**



## Ministro Valderrama pone en marcha la construcción de planta de procesos cárnicos en Los Santos

Con un inversión de 12 millones de balboas, se dio inicio a la construcción de la Planta de Procesos de Productos Cárnicos, PANAMEATS, en la provincia de Los Santos, en un acto en el que participó el ministro de Desarrollo Agropecuario, Augusto Valderrama, en representación del presidente de la República, Laurentino Cortizo Cohen.

Valderrama señaló que este momento marca un nuevo camino en la industria de la carne, en la transformación de este país y de esta región, por lo que agradeció a Dionis Zarzavilla y Máximo Cedeño por hacer realidad este sueño, de construir uno de los mataderos más modernos del país. También dio el mensaje de solidaridad que envió el presidente Cortizo Cohen.

El titular del MIDA resaltó que en estos momentos difíciles que enfrenta Panamá y el mundo, por la pandemia y la guerra entre Rusia y Ucrania, la empresa privada, como Banesco, confía en Panamá y en los productores panameños.

Dionis Zarzavilla, en representación de la empresa, dijo que han venido trabajando por tres años un grupo de ganaderos y empresarios, para impulsar un nuevo modelo de negocio para la ganadería nacional y creará un impacto económico en la región.



Esta obra generará unos 200 empleos directos en Los Santos y fortalecerá el sector agropecuario, con una tecnología de punta y amigable con el ambiente, que ayudará a mejorar los procesos cárnicos para la exportación.



## A partir del 1 de septiembre inicia proceso de internado de Médicos Veterinarios en Panamá

La Comisión Nacional de Docencia e Internado de Médicos Veterinarios, se reunió para analizar el Plan de Trabajo establecido en el Ministerio de Desarrollo Agropecuario (MIDA), para recibir a los médicos veterinarios a partir del 1 de septiembre que inician su internado, en las Direcciones de Salud Animal, Cuarentena Agropecuaria y Ganadería de esta institución.

Esta comisión está conformada por representantes de la Facultad de Medicina Veterinaria de la Universidad de Panamá, el Ministerio de Desarrollo Agropecuario (MIDA), el Ministerio de Salud (MINSa), el Colegio de Médicos Veterinarios y estudiantes de Medicina Veterinaria.

Manolo González, quien representa al MIDA en esta comisión explicó que en este internado los tutores o los responsables de llevar toda la dinámica van hacer médicos veterinarios de la entidad quienes tendrán que evaluar y

dictaminar el puntaje de los internos para que ellos puedan cumplir con todo lo que corresponde al internado en la entidad.

Resaltó que el 4 de agosto se graduaron 26 médicos veterinarios y que el MIDA elaboró una Resolución que será firmada por el ministro Augusto Valderrama y viceministro Carlo Rognoni, donde se crea la Oficina de Coordinación de Docencia e Internado, adscrita al Despacho Superior, que será la responsable de llevar adelante toda la supervisión, recolecta de datos y de información que se realice en el internado, como también las prácticas profesionales que hacen los médicos veterinarios en la institución.

Esta es la primera promoción que va a realizar el internado en un trabajo en conjunto entre las instituciones y la comisión nacional de docencia para poder que este programa se lleve a cabo con éxitos y resultados esperados.



## Gira de trabajo realiza ministro Valderrama en Coclé y Veraguas

Una gira de trabajo realizó el ministro de Desarrollo Agropecuario (MIDA), Augusto Valderrama, en las provincias de Coclé y Veraguas, como uno de los objetivos del Gobierno Nacional por fortalecer el sector agropecuario.

La gira comenzó con una visita a la finca Agroganadera La Providencia en tierras coclesanas. Esta finca, está produciendo unas 650 hectáreas de arroz bajo riego por gravedad y está comenzando su cosecha de unas 100 hectáreas.

Ruth Zambrano, administradora de La Providencia fue la encargada de darle al ministro del MIDA un panorama del proceso producción. Valderrama, por su parte, les agradeció por mantenerse en la producción de arroz, que ayudarán en el abastecimiento nacional para garantizar la seguridad alimentaria del panameño.

Posteriormente, se trasladó hasta Veraguas para visitar la empresa Cenutre y su planta, que se dedica al procesamiento del maíz y sus derivados, ubicada en La Mata. Dimas González, de Cenutre, destacó que este grupo está generando unos 200 empleos, de ellos 60 tienen que ver con la procesadora, que utiliza solo maíz nacional.



El jefe de la cartera agropecuaria visitó la finca La Providencia en Antón, Coclé, una planta procesadora de maíz y, además, sostuvo un conversatorio con productores de maíz, en La Mata, en Santiago, provincia de Veraguas.



REPÚBLICA DE PANAMÁ  
— GOBIERNO NACIONAL —

MINISTERIO DE  
DESARROLLO AGROPECUARIO

**PANAMÁ** **ES UN**  
**GRAN PAÍS**

   @midapma

[www.mida.gob.pa](http://www.mida.gob.pa)



## Viceministro Rognoni realiza recorrido por la Unidad Canina y observa destrezas de la perrita "Mili"

Para observar los avances y el trabajo que realiza la Unidad Canina de la Dirección Ejecutiva de Cuarentena Agropecuaria, en el Aeropuerto Internacional de Tocumen, en la detección de productos cárnicos y vegetales, el viceministro de Desarrollo Agropecuario, Carlo Rognoni realizó un recorrido por las instalaciones de la UCA y el Aeropuerto.

Rognoni, acompañado por la directora de Salud Animal, Cecilia de Escobar y el director de Cuarentena Agropecuaria, Luis Benavides, entre otros funcionarios, visitó el área de (UCA), donde aprovechó para ver las destrezas de la perrita "Mili" o la Españolita, la cual tiene la historia que ha dado la vuelta al mundo, por haber sobrevivido en un contenedor que viajó de España a Panamá por 41 días. 20 días de viaje y 21 en el puerto hasta que se abrió el contenedor y fue encontrada, en un mal estado, pero que gracias a los cuidados se recuperó.

Mili fue atendida por los veterinarios de cuarentena agropecuaria y debidamente entrenada por lo que ya forma parte del grupo de canes que trabajan olfateando las maletas de los pasajeros que arriban al Aeropuerto de Tocumen para verificar si traen productos que podrían poner en riesgo el patrimonio fito-zoosanitario del país. En su primera incursión detectó 7.5 kilogramos de frijoles provenientes de Colombia.

El viceministro Rognoni señaló que la historia de Mili es muy bonita ya que vino en un contenedor y que gracias al apoyo de los veterinarios se ha podido recuperar su salud y está trabajando y ha hecho buenas detecciones en el poco tiempo de estar en el aeropuerto.

Rognoni destacó que esta es una medida eficaz, eficiente y transparente de hacer el trabajo, por lo que se seguirá apoyando al binomio canino (manejador- can) y a los inspectores dotándolos de las herramientas que necesitan para que sigan haciendo un buen trabajo.



## Feria veragüense impacta positivamente en productores y consumidores

Productores, artesanos, agroindustriales y comerciantes de Veraguas, participaron de la primera Feria Agropecuaria y Artesanal de Productos Veragüenses, que generó ventas por el orden de 26,789.52 balboas, que impactan directamente en la economía de esta productiva provincia.

Esta actividad, que se desarrolló en los estacionamientos del estadio Omar Torrijos Herrera, de la ciudad de Santiago, donde los productores pudieron vender con éxito todos sus productos.

La Región 2 (Veraguas) del Ministerio de Desarrollo Agropecuario, a cargo de Ernesto Camargo, participó con un stand, en el que pequeños productores ofertaron diferentes rubros agrícolas y pecuarios.

Camargo calificó de exitosa el desarrollo de esta feria, que dio beneficios económicos para los pequeños productores, con ventas por la suma de B/.8,693.18; para los artesanos por un monto de B/.859.50; para las empresas agroindustriales, por la suma de B/.9,772.33 y para los comerciantes de B/.7,464.51, para un gran total de B/.26,789.52.

Camargo detalló que el Instituto de Mercadeo Agropecuario de Veraguas y el MIDA, Región 2, tuvieron a su cargo la organización del sector agropecuario, lo que ayudó en la comercialización y reactivación de la economía en la provincia de Veraguas.

El director de la Región 2 dijo que siguiendo los lineamientos del presidente de la República Laurentino Cortizo Cohen y del ministro del MIDA, Augusto Valderrama se organizan este tipo de actividades para que los productores puedan vender sus productos y los consumidores los obtengan a precios bajos.





**REPÚBLICA DE PANAMÁ**  
— GOBIERNO NACIONAL —

**MINISTERIO DE  
DESARROLLO AGROPECUARIO**



Ministerio de Desarrollo Agropecuario  
Altos de Curundú, calle Manuel E. Melo, edif. 570.  
tel. 507-0602 ext. 8699  
Elaborado por la ofic. Relaciones Públicas